
 

 

 

苫小牧市立明倫中学校 

学校だより 

令和４年７月２８日号 

 

 

                                                               校長  遠藤 玲 

 本日、明倫中学校はおかげさまで、無事１学期終業式を迎えることができました。大変うれしく思います。

これも保護者の皆さんのご支援ご協力のおかげです。ありがとうございます。コロナ禍での新しい生活様式に

基づいて、日常の授業を始め、修学旅行や学年体育祭、宿泊研修、見学旅行等をなんとか予定ど

おり実施できました。感染状況を考慮しながらの実施でしたが、「今できること、子どもた

ちにとって、保護者の皆様にとって」を最優先に工夫してきたつもりです。反省すべき点や

改善点はあります。２学期や次年度につなげていきます。 

 明日からは夏休みです。ご家族での時間を大切に、お子さんとたくさん話をして、たくさんい

っしょに時間をつかってください。中学生と言えどもまだまだそのような時間は必要ですし、中学を卒業する

と、今以上にいっしょの時間は少なくなること間違いなしです。今を大切にしてください。失礼ながら、保護

者の皆様への私からの宿題です。２学期も引き続き、ご支援ご協力をよろしくお願いします。 

□ 「いじめ撲滅の取組～絆プロジェクト」子どもたちが一人一人が自分事として考え、行動する 

 ６月１３日（月）生徒会が中心になった「いじめの問題」への取組が一斉に行われました。『いじめは絶対

に許されません』しかし、本校でも起こりうる問題であり、一番身近である生徒がどのように考え、そして意

見を交わすか、どのように解決していくか、が重要です。 

 今年は校内放送システムを使いながら、本部教室の生徒会執行部から問題が提起され、それらを各教室で学

級リーダーたちが司会進行を務め、それに応えるべく意見もしっかりと発表されていました。私にとっては、

予想以上の姿に感激しました。これから生きていくために必要な力の一つが、「コミュニケーション力」「問

題解決能力」と言われています。まだまだ伸びしろが感じられる本校生徒です。 

 そして、７月４日（月）市内小中学校の代表による「苫小牧市いじめ問題子どもサ

ミット」がオンラインで開催され、本校からは、○○○○会長（３年）、○○○○書記

次長（２年）が参加し、上記の取組を発表しました。オンライン開催であります

が、小グループによる意見交流も行われました。サミットのまとめでは、佐々木さ

んがグループ交流の様子を発表するなど、本校の絆プロジェクトやプレゼン（紹介）が高く評価さ

れたのは、うれしいかぎりです。これらの取組が、生徒一人一人によって、安心できる明倫中学校につなが

ってくれることを願っています。 

本校のいじめ認知件数（６月末）  １２ 件 

いじめの態様（選択による質問で該当のあった項目） 

・冷やかしやからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言われる 

・仲間はずれ、集団による無視をされる 

・軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたり、蹴られたりする 

・金品を隠されたり、盗まれたり、壊されたり、捨てられたりする 

・パソコンや携帯電話等で、ひぼう・中傷や嫌なことをされる 

「いじめ」とは、「当該児童生徒が、一定の人的関係のある他の児童生徒が行う、心理的又は物理的な影響を与え

る行為（インターネットを通じて行われるものを含む）であって、心身の苦痛を感じているもの。 

□ 「地域清掃～絆プロジェクト」地域のために、学校（子どもたち）ができること、大切にしていきます 

 念願（私にとっても）の「地域清掃」が実現できました。上記、生徒会の絆プロジェクトの一環として、７

伝えたいこと 



月１３日（水）全校生徒が縦割りグループになって、本校校区の清掃活動を行いました。なかには、地域の方

からお礼を言われたり、お菓子をもらった生徒もいたようです。 

 地域の皆さんの協力・支えがあっての明倫中です。『地域のためにできること』今後も大事にしていきます。

「たかが中学生、されど中学生」本校生徒の良さをもっともっと地域に活かしていきます。 

 

 

 １年生は、７月１２日（火）曇り空の中でしたが、白老ウポポイに行ってき

ました。中学校に入学してから初めての旅行的行事なので、みんな楽しみにし

ていました。国立アイヌ民族博物館では、基本展示室においてアイヌ民族のく

らしの様子が分かりやすく紹介されていて、大変勉強になりました。ムックリ

演奏を全員行い、むずかしさもあり興味深い内容でした。また、ガイドさんの

案内のもと仙台元陣屋の散策を行いました。生徒たちも一生懸命学び、１日を

通して、ウポポイを堪能することができました。 

 

 
 ７月６日（水）・７日（木）の１泊２日、札幌・定山渓を中心に宿泊研修を

行いました。1日目の札幌の専門学校訪問では、１０のコースに分かれて、調

理師体験など、それぞれが興味のある内容で学習しました。午後からは自主研

修を班ごとに行い、大変暑い中でしたが、時計台や植物園など、事前に考えた

コースをまわり、それぞれ研修を深めました。宿泊先では大きなプールがあり、

時間まで思いっきり楽しむ様子が印象的でした。２日目は、札幌円山動物園を

班で散策しました。タブレットで写真を撮り、まとめるための準備をしながら、

園内を散策できました。苫小牧に戻ってきて、みんなの達成感と疲労感が混じ

った表情が印象的でした。何度も手の消毒や検温する場面がありましたが、ひ

とりの発熱や、大きなけがもなく無事に終えることができました。この活動を通して、「学習を深める・友情

を深める」というスローガンを達成し、2年生としての「責任」を果たした 2日間だったと感じています。 

 

【バドミントン部】 ・胆振中体連バドミントン競技大会  女子団体 第３位  男女ダブルス 惜敗 

【卓球部】     ・胆振中体連卓球競技大会  男子団体 惜敗  男女シングルス 惜敗 

【窓口部】     ・胆振中体連剣道競技大会  女子団体 優勝（全道大会へ） 

女子個人 ２年○組 ○○○○準優勝（全道大会へ） 

      ・第２５回北海道小中学生相撲選手権大会 中学男子軽量級の部 優勝 ３年○組 ○○○○ 

      ・全道中体連水泳大会 １００・２００Ｍ背泳ぎ ３年 ○○○○ 優勝 

                 ５０・１００Ｍ自由形 ３年 ○○○○ 予選惜敗 

 

全道中体連剣道大会 女子団体 女子個人 ○○○○（２年） 岩見沢市 ７／３０・３１ 

全道中体連相撲大会 男子個人 ○○○○（３年） 福島町 ７／３０ 

第１９回全国中学生弓道大会ＪＯＣジュニアオリンピック大会 ○○○○（３年） 愛知県８／６～８ 

第１３回全国中学生ビーチバレー大会 神奈川県 ８／１７・１８○○○○（３年）、○○○○（３年） 

 

  年間行事予定に記載がありませんでしたが、１０月３０日（日）に数学検定があります。後ほど詳細につ

いてお知らせいたします。 

 夏休み中、学習会や部活動等で登校する際には、必ず検温・体調確認を忘れずにお願いします。カゼ症状等

不調が感じられる場合は、休養優先（登校自粛）をお願いします。 

明日から、夏休みに入ります。事故等なく、元気に過ごしてもらえたらと思います 

【学校閉庁日のお知らせ】 ８月１０日から１６日まで学校閉庁日となります。この期間に緊急の連絡 

事項がありましたら、苫小牧市教育委員会（０１４４－３２－６７３９）に問い合わせ願います。 

「深める」 ～2年生宿泊研修～ 

「 」 ～１年生研修旅行～ 

 


